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Ata da reunião ordinária nº 190 da 4 

Câmara de Extensão, Cultura e 5 

Sociedade da Universidade 6 

Estadual de Londrina - UEL, 7 

realizada no dia 11 de outubro de 8 

2022. 9 

No dia onze de outubro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, 10 

realizou-se, remotamente, por meio da plataforma Google Meet, 11 

reunião ordinária da Câmara de Extensão, Cultura e Sociedade, sob a 12 

presidência da Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Sociedade Profa. 13 

Dra. Zilda Aparecida Freitas de Andrade e com a presença do Diretor 14 

Paulo Antonio Liboni Filho e dos seguintes Conselheiros: Renata 15 

Katsuko Takayama Kobayashi, Mariana Ragassi Urbano, Marcos 16 

Rodrigues da Silva, Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez, Saulo 17 

Fabiano Amancio Vieira, Benjamin Luiz Franklin, Andrea Pires Rocha, 18 

Benedita Gonçalves de Assis Ribeiro, Patrícia de Oliveira Rosa da 19 

Silva, Maria Bernadete de Morais França, Cássia Cilene Dezan 20 

Garbelini, Marta Dantas da Silva, Edméia Aparecida Ribeiro, ana 21 

Claudia Saladini, Eliana Aparecida Silicz Bueno, Maria Isabel Mello 22 

Martins, Keli Regiane Tomeleri da Fonseca Pinto, Cândida Bittencourt 23 

e Edyr Pedro da Silva. Justificaram ausência: Diretora Profa. Dra. Ana 24 

Luisa Boavista Lustosa Cavalcante, Fábio Lanza e Reginaldo Moreira. 25 

Faltaram sem justificativa: Mônica Panis Kaseker, João Marcos 26 

Machuca de Lima e Edvaldo Viana. Antes de dar início a reunião a 27 

Profa. Zilda perguntou se alguém é contrário a gravação da reunião, 28 

como nunguém se manifestou ela acionou a gravação. Prosseguindo 29 

passou-se para o I. Discussão e aprovação da Ata da reunião da 30 

Câmara de Extensão, Cultura e Sociedade nº189 realizada no dia 31 

13/09/2022. A professora Zilda colocou em regime de discussão 32 

solicitando alterações, sugestões ou dúvidas. Não havendo 33 

manifestações, o item foi colocado em regime de votação, solicitando 34 

que os favoráveis permanecessem como estão, os contrários se 35 

manifestassem, depois as abstenções. A referida Ata foi aprovada por 36 

unanimidade. Continuando passou-se para o item 2-  - RELATÓRIO 37 

FINAL FINANCEIRO E DE ATIVIDADES EXECUTADAS - 38 

PROGRAMA DE ATENDIMENTO À SOCIEDADE – (RESOLUÇÃO 39 

CA n. 033/2004 e 008/2012) 2.1 – Processo eProtocolo nº 19.399.467-40 

9 (2257/2022) (02094) – Prof. Helcio Rossi Gonçalves, docente 41 

vinculado ao Depto. de Ciências do Esporte/CEFE, na qualidade de 42 

coordenador, submete o Relatório Final Financeiro e de Atividades 43 



Executadas, referente ao PAS/projeto de prestação de serviço 1 

intitulado: “PROGRAMA DE ATENDIMENTO À SOCIEDADE: 2 

PROJETO DE FORMAÇÃO CONTINUADA EM ESPORTES”, 3 

cadastrado na PROEX sob n. 02099, relativo ao período de 13/11/2017 4 

a 12/11//2021, Resolução CA n. 008/2012, por meio de Convênio entre 5 

a UEL e a FAUEL. A relatora Profa. Ana Claudia Saladini informou que 6 

o referido processo tramitou na PROAF onde foi identificada a ausência 7 

de alguns documentos comprobatórios, mas que estes já foram 8 

incluídos no referido processso e que também foi tramitado na 9 

PROPLAN onde foi aprovado, conforme parecer na folha 69. Informou 10 

ainda que o proceso foi aprovado em todas as instâncias pertinentes, 11 

disse ainda que o programa sofreu algumas alterações por causa da 12 

pandemia, mas que mesmo assim todos os objetivos foram cumpridos. 13 

Por fim informou que o referido processo está apto para ser aprovado 14 

nesta câmara. A professora Zilda colocou em regime de discussão e 15 

não havendo solicitação de esclarecimentos, colocou em regime de 16 

votação, solicitando que os favoráveis permanecessem como estavam 17 

e os contrários e abstenções se manifestassem. O referido proceso foi 18 

aprovado por unanimidade. Continuando passou-se para o item 3- 19 

APRESENTAÇÃO DA PROPOSTA DE MINUTA PARA 20 

CONSTRUÇÃO DA POLÍTICA DE EXTENSÃO DO PR. A Profa. Zilda 21 

fez seu relato informando que às folhas 1 a 6 constam a apresentação 22 

e contextualização de como surgiu esta proposta, que existe um grupo 23 

de Pró-Reitores das IES discutindo este assunto e onde foi percebido 24 

a necessidade de construção de uma política de extensão para o 25 

estado do Paraná. Em seguida, informou que será necessário discutir 26 

nesta reunião o conteúdo constante das folhas 7 a 10. Disse que o 27 

prazo para envio de sugestões será dia 21/10, pois precisará 28 

encaminhar as nossas sugestões para as outras IES para depois o 29 

documento final ser enviado à SETI. A professora Ana Claudia disse 30 

que viu fragilidades do processo e perguntou se este grupo está 31 

discutindo o impacto na carga horária dos docentes e disse estar 32 

preocupada como os docentes darão conta da creditação da extensão 33 

e por fim perguntou se tem alguma sinalização nesta direção. A 34 

professora Zilda disse que já existem sete cursos na UEL que já 35 

iniciaram a implementação da creditação da extensão, e que há um 36 

movimento com relação a isso e também com relação a obtenção de 37 

recursos para  a extensão, a preocupação existe, mas ainda não tem 38 

números específicos. O professor Liboni disse que existe um 39 

movimento externo à UEL que é a lei do TIDE de 2018 que tem como 40 

caráter obrigatório a necessidade do docente estar ligado ao ensino, 41 

pesquisa ou extensão e que cada Universidade legisla com autonomia 42 

sobre a distribuição entre os três pilares e que existem algumas IES 43 

que tem visto a creditação da extensão diferente do que a UEL entende 44 

e está implementando. O movimento interno da UEL já está sendo feito 45 



através da nova Política de Extensão, pela Resolução nº039/20 e pela 1 

minuta que está sendo aprovada com relação ao coordenador das 2 

atividades de extensão e por última etapa será a discussão da carga 3 

horária relacionada a isso. O professor disse ainda que a indicação 4 

atual, desejo da PROEX também, é que os docentes envolvidos na 5 

“AEX indicada”, além da carga horária usual, tenham um adicional para 6 

constar como carga horária de ensino. O professor informou que tem 7 

uma discussão referente ao financeiro da creditação, que seria a busca 8 

de recursos para a creditação da extensão, seria a criação do fundo 9 

específico na UEL. A professora Ana Claudia agradeceu a explicação. 10 

A professora Zilda informou que a PROEX e a PROGRAD estão 11 

falando com os coordenadores dos cursos que já começaram a 12 

implementação da creditação e que estão à disposição para tentar 13 

viabilizar o cumprimento da carga horária para a creditação da 14 

extensão. A professora Andrea disse que todos estão ansiosos e 15 

inseguros sobre a carga horária e que a reivindicação de carga horária 16 

para ensino seria ótimo. Disse que leu rapidamente o documento e ele 17 

não fala sobre carga horária e sim sobre se comprometer em como 18 

resolver problemas do Brasil, se não temos nem carga horária para a 19 

extensão como nos comprometer com tudo isso. A professora Zilda 20 

disse que as sugestões e propostas para a fomentação da extensão 21 

que serão trazidas para incorporação deste documento, poderão ser 22 

em forma de financiamento, percentuais, novas possibilidades de 23 

execução da creditação da extensão. Que a PROEX, ATI e PROGRAD 24 

também compartilham da mesma ansiedade de todos os docentes com 25 

a relação a creditação da extensão. A professora Marta disse que 26 

concorda plenamente com a professora Andrea. A professora Zilda 27 

perguntou se havia mais algum pedido de esclarecimentos, como não 28 

houve, propôs que as sugestões, correções, contribuições e alterações 29 

referentes ao documento, folhas 7 a 10, sejam encaminhadas até o dia 30 

21/10 para o e-mail proex@uel.br e o assunto do e-mail deverá ser: 31 

“minuta da Política de Extensão do Paraná”. A profa. Ana Claudia disse 32 

que não terá tempo hábil para discussão com seus pares. A profa. 33 

Andrea solicitou o envio da última versão da Política de extensão da 34 

UEL para ter como parâmetro. A professora Renata perguntou se este 35 

documento também será discutido entre as universidades federais. A 36 

profa. Zilda esclareceu dizendo que este documento será enviado a  37 

SETI, responsável somente pelas universidades estaduais, por isso 38 

não será enviado às outras universidades. O professor Paulo Liboni 39 

reforçou dizendo que a Política será da SETI, ou seja, somente para as 40 

Universidades Estaduais. A professora Zilda concordou com o tempo 41 

ser curto, mas acredita que devemos enviar as sugestões na data 42 

solicitada para que a UEL não fique fora de discussão do documento. 43 

Sugeriu que os membros desta câmara encaminhem o documento para 44 

os seus pares, para que tenham a oportunidade de participar e que a 45 



PROEX faz parte desse coletivo.  A professora Zilda colocou em regime 1 

de votação que as sugestões, correções, contribuições e alterações 2 

referentes ao documento, folhas 7 a 10, sejam encaminhadas até o dia 3 

21/10 para o e-mail proex@uel.br e o assunto do e-mail deverá ser: 4 

“minuta da Política de Extensão do Paraná”. Solicitou que os favoráveis 5 

permanecessem como estavam e os contrários e abstenções se 6 

manifestassem. A proposta foi aprovada por unanimidade. O professor 7 

Paulo Liboni reforçou a explicação que não se trata da modificação da 8 

Política de Extensão da UEL, que já está aprovada desde 2019 e está 9 

em pleno vigor, mas sim de minuta para uma política de extensão do 10 

Estado. A Professora Zilda disse que é perfeita a colocação do 11 

professor Liboni. Não havendo mais nehum pedido de esclarecimentos 12 

a professora Zilda passou para os informes da PROEX  item II – 13 

INFORMES: 1) agradeceu os coordenadores das áreas temáticas e 14 

outros docentes que participarão da avaliação dos trabalhos do POR 15 

EXTENSO; 2) informou que alguns docentes receberão um 16 

convite/consulta para participarem da mesa redonda de experiências 17 

da UEL com os objetivosODS do milênio; 3) Reforçou as datas: 21 e 18 

22/11 POR EXTENSO; 22 e 23/11 Pró-Ensino; 23, 24 e 25/11 EAIC; 4) 19 

Torneio Beira Morto começou hoje; 4) JOSUEPAR acontecerá nos dias 20 

25 a 27/11 em Guarapuava. INFORMES DOS CONSELHEIROS: a) O 21 

Prof. Ernesto informou que está preparando uma oficina de “pedal 22 

ecológico para guitarra elétrica e instrumentos de corda”, o pedal  será 23 

feito com latas de sardinhas vazias e que o coffee break será torta 24 

dessas sardinhas. Não havendo mais nenhum informe, a professora 25 

Zilda agradeceu a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, a 26 

reunião foi encerrada e eu, Sandra Maria Fernandes, secretária 27 

designada, secretariei e lavrei a presente ata que, após ser lida e 28 

aprovada, será assinada pelos membros desta Câmara presentes à 29 

reunião. 30 

Zilda Aparecida Freitas de Andrade ________________________ 31 

Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Sociedade  32 

 33 

Paulo Antonio Liboni Filho    ________________________ 34 

Diretor de Programas, Projetos e Iniciação Extensionista 35 

 36 

Ana Claudia Saladini        ______________________ 37 

Coordenadora da Comissão de Extensão do CEFE 38 

 39 

Andrea Pires Rocha    ________________________ 40 

Coordenadora de Áreas Temáticas – Direitos Humanos e Justiça 41 

 42 

 43 



Benedita Gonçalves de Assis Ribeiro _______________________ 1 

Vice-Coordenadora de Áreas Temáticas – Saúde 2 

 3 

Benjamin Luiz Franklin        __________________________ 4 

Coordenador da Comissão de Extensão do CECA 5 

 6 

Cândida Alayde de Carvalho Bittencourt ____________________ 7 

Vice-Coordenadora de Áreas Temáticas – Educação 8 

 9 

Cássia Cilene Dezan Garbelini               ______________________ 10 

Representante dos Diretores dos Órgãos Suplementares – Bebê 11 

Clínica 12 

 13 

Edmeia Aparecida Ribeiro       __ ______________________ 14 

Representante dos Diretores dos Órgãos Suplementares Museu 15 

 16 

Edyr Pedro da Silva            _____________________ 17 

Representante  dos Diretores dos Órgãos Suplementares – Rádio 18 

 19 

Eliana Aparecida Silicz Bueno       ______________________ 20 

Representante dos Diretores dos Órgãos Suplementares CMT 21 

 22 

Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez     ______________________ 23 

Coordenador da Comissão de Extensão do CTU 24 

 25 

Keli Regiane Tomeleri da Fonseca Pinto ___________________ 26 

Coordenadora da Comissão de Extensão do CCS 27 

 28 

Marcos Rodrigues da Silva   ________________________ 29 

Coordenador da Comissão de Extensão do CCH 30 

 31 

Maria Bernadete de Moraes França  _______________________ 32 

Coordenadora de Áreas Temáticas – Tecnologia e Produção 33 

 34 

Maria Isabel Mello Martins ___________________ 35 

Coordenadora da Comissão de Extensão do CCA 36 

 37 

Mariana Ragassi Urbano     ___________________ 38 

Coordenadora da Comissão de Extensão do CCE 39 

 40 

Marta Dantas da Silva             _____________________ 41 

Representante  dos Diretores dos Órgãos Suplementares – C.C 42 

 43 

Patrícia de Oliveira Rosa da Silva      _________________________ 44 

Coordenadora de Áreas Temáticas – Meio Ambiente 45 



Renata Katsuko Takayama Kobayashi   ___________________ 1 

Coordenadora da Comissão de Extensão do CCB 2 

 3 

Saulo Fabiano Amâncio Vieira       _____________________ 4 

Coordenador da Comissão de Extensão do CESA 5 


